

Neuchâtel, Le 19 juin 2024

## Un réseau de bibliothèques publiques va voir le jour en ville de Neuchâtel

**Une étape importante pour les bibliothèques de Neuchâtel : afin de constituer un réseau sur le territoire communal, et pour préparer la future grande bibliothèque qui prendra place dans un collège latin rénové, les institutions dévolues à la lecture publique et au prêt documentaire vont s'unir au sein d'une nouvelle fondation à partir du 1<sup>er</sup> janvier 2025. Et qui dit réseau, dit maintien des bibliothèques de quartier : Peseux en aura une toute neuve dès septembre 2024, prête à accueillir tous les publics dans un espace stimulant pour la vie de quartier.**

### L'essentiel en bref

- Dès le 1<sup>er</sup> janvier 2025, les cinq bibliothèques établies dans la capitale cantonale seront gérées par une nouvelle entité juridique, la fondation Bibliothèque de Neuchâtel.
- L'objectif est d'offrir de nouvelles prestations au public, de favoriser la mobilité interne et de préparer l'avenir.
- En 2028, les trois bibliothèques du centre-ville - la Bibliothèque publique (BPUN), la Bibliothèque Pestalozzi et Bibliomonde - vont se regrouper au sein d'une grande bibliothèque à la place Numa-Droz.
- Les bibliothèques de quartier ne sont pas oubliées, à l'instar de Peseux où une nouvelle bibliothèque réunissant les fonds adulte, enfant et scolaire verra le jour en septembre.

Elles sont de nature associative, communale ou, comme la plus grande d'entre elles, la Bibliothèque publique (BPUN), chapeautée par une fondation. Leur dénominateur commun : fournir des prestations de prêt et une vaste palette de services à l'ensemble de la population. La BPUN, la Bibliothèque Pestalozzi, Bibliomonde ainsi que les bibliothèques communales de Corcelles-Cormondrèche et Peseux seront réunies juridiquement dès le 1<sup>er</sup> janvier 2025 sous une nouvelle fondation qui sera en charge de piloter ce réseau de bibliothèques.

*« La mise en place de cette gouvernance unifiée est une étape importante vers la constitution d'un réseau de bibliothèques publiques sur le territoire de la commune fusionnée de Neuchâtel, en attendant la création très attendue de la nouvelle grande bibliothèque qui prendra ses quartiers dans un collège latin rénové et réaménagé »*

a indiqué Thomas Facchinetti, conseiller communal en charge de la culture, de l'intégration et de la cohésion sociale, lors d'une conférence de presse.

## Bientôt une carte de lecteur unique

Ce regroupement juridique va-t-il bousculer les habitudes des usagers et des usagères? Gaëlle Métrailler, cheffe du Service de la culture, l'affirme : « *Aucun changement pour le public ne se fera sentir. Dès 2028 par contre, le réseau s'améliorera avec des prestations supplémentaires et des espaces plus conviviaux et adaptés pour offrir à la population une véritable bibliothèque du XXI<sup>e</sup> siècle.* » Non seulement les employé-e-s de ces diverses structures (un peu moins de 40 postes) auront les mêmes conditions d'emploi que le personnel communal, « *mais de plus cette gouvernance unifiée favorisera une plus grande souplesse d'organisation et également de mobilité interne* ».

La fondation Bibliothèque de Neuchâtel – c'est son nom officiel – aura précisément pour tâche de faire naître ce réseau de bibliothèques à travers la mise en commun des expériences et l'harmonisation progressive des pratiques. Par de nouveaux projets aussi, comme la carte de lecteur unique, qui pourrait voir le jour en 2028. Et bien sûr le collège latin, qui regroupera physiquement la BPUN, la Bibliothèque Pestalozzi et Bibliomonde dans l'édifice en pierre d'Hauterive, un grand projet pour la Ville qui sera soumis au Conseil général au premier semestre 2025.

**Afin de mener à bien l'entier du projet, des soutiens privés seront nécessaires. Une campagne de levée de fonds est en cours > [fundraising-biblio-neuchatel.ch](https://fundraising-biblio-neuchatel.ch)**

## Nouvelle bibliothèque à Peseux

Ce grand projet n'éclipse en rien les bibliothèques de quartier : celle de Corcelles-Cormondrèche reste solidement implantée à l'avenue Soguel dans l'ancien dépôt des trams et le Bibliobus ouvrira toujours ses portes chaque mois dans le bourg de Valangin. Preuve supplémentaire de cet engagement : à Peseux, une nouvelle bibliothèque est en train de voir le jour dans un espace propriété de la Ville, entièrement repensé et aménagé à la rue du Lac 1, près de la place de la Fontaine.

De plain-pied, visible depuis la rue et accessible aux personnes à mobilité réduite ou avec une poussette, cette nouvelle bibliothèque abritera les fonds jeunesse et scolaire de la bibliothèque du collège des Coteaux et les fonds adultes et adolescents de la rue du Temple 1a. Les travaux de rénovation et de réaménagement, planifiés et mis en oeuvre par le Service du patrimoine bâti, tiennent compte des besoins de chacun-e : des espaces d'étude, des lieux d'échange et bien sûr des zones de lecture seront à disposition de tous les publics à partir de la rentrée de septembre. Le mobilier scolaire a été financé par l'éorén.

« *Une chose est sûre, une bibliothèque aujourd'hui ce n'est pas un lieu sombre et austère où l'on peut au mieux chuchoter, c'est un espace vivant où l'on s'informe, on*



*échange et où l'on sensibilise les nouvelles générations à l'ouverture sur le monde et à sa palette infinie de nuances ! »*, s'est réjoui Thomas Facchinetti.

→ **Plus d'information sur les bibliothèques publiques de Neuchâtel :**  
[www.neuchatelville.ch/bibliotheques](http://www.neuchatelville.ch/bibliotheques)

Ville de Neuchâtel

**Renseignements complémentaires :**

Thomas Facchinetti, conseiller communal en charge de la culture, de l'intégration et de la cohésion sociale, 032 717 75 01

Gaëlle Métrailler, cheffe du Service de la culture, 032 717 79 05

